
 

令和５年３月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和５年３月23日(木) 午後２時00分～ 

２　開 催 場 所　　本館３階 大会議室 

３　委員の定数　　５名 

４　委員の現在数    ５名 

５　出席委員等氏名    石原大三　山本なつみ　金谷潤子　道音博昭　上田良美 

６　欠席委員等氏名    なし 

７　説明のため出    事務局長　　　　　　　　　上田博之 

席した者の職　　学 務 課 長　　　　　　　椎名千里 

氏名　　　　　　生涯学習課長　　　　　　　丸山浩征　　　　 

　　　　　　　　スポーツ課長　　　　　　　野末正人 

子ども課長　　　　　　　牧田優子 

　　教育センター所長　　　　　松田弘人 

　　　　　　学務課主幹　　　　　　　　大村篤史 

　　　　　　学務課総務係主任　　　　　荒田雄一郎 

             

８　会議に付した事項 

日程第１　前回会議録の承認について 

 

日程第２　教育長の報告 

 

日程第３　議決事項 

　      ・議案第５号　滑川市教育委員会事務局の組織に関する規則等の一部を改正する規

則について 

・議案第６号　滑川市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

・議案第７号　滑川市立学校における独立行政法人日本スポーツ振興センター共済 

掛金の徴収に関する規則の制定 

 

日程第４　検討事項 

・令和５年度教育委員会重点施策(案)について 

 

日程第５　報告事項 

・市議会３月定例会の質問事項等について 

　　　　・感染症発生状況について 

・青雲閣の利活用について 

　　　　・指定学校変更、区域外就学について 

・教育、保育施設の利用定員について 



 

 

日程第６　その他 

　　　　・各課より 

　　　　・４月の行事予定　　　　　　 

 

９　会議の要旨 
 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

上田事務局長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

それでは、ただいまから３月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

（異議なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

続いて、日程第３　議決事項について説明願う。 

 

【 議案第５号　滑川市教育委員会事務局の組織に関する規則等の一部を改正

する規則についての説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第５号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

　 

（なし） 

 

賛成全員で議案第５号は原案のとおり承認された。 

 

では、次の議案の説明願う。 



 

 
 

丸山課長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

金谷委員 

 

牧田課長 

 

 

上田教育長 

 

【 議案第６号　滑川市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則について

の説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第６号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

　 

（なし） 

 

賛成全員で議案第６号は原案のとおり承認された。 

 

では、次の議案の説明願う。 

 

【 議案第７号　滑川市立学校における独立行政法人日本スポーツ振興センタ

ー共済掛金の徴収に関する規則の制定についての説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第７号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

　 

（なし） 

 

賛成全員で議案第７号は原案のとおり承認された。 

 

それでは、日程第４、検討事項について説明願う。 

 

【 令和５年度教育委員会重点施策(案)について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

今も幼稚園の料金は一律で、保育園は所得割か。 

 

今も変更はなく、保育料は所得によって決まる。なお、幼稚園は３歳から入

園するため、全園児が国の無償化の対象となっている。 

 

他になにかご意見等があれば。 



 

 
 

 

 

荒田主任 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

道音委員 

 

椎名課長 

 

 

 

道音委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

（なし） 

 

次回定例教育委員会まで意見を頂き、再度検討したものを諮ることとする。 

 

それでは、日程第５、報告事項について各課より報告願う。 

 

【 市議会３月定例会の質問事項等について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

防犯用具について各学校で同じものが備えられているのか。 

 

各学校に同じものが同数あるわけではないが、さすまたは各学校に複数本を

備えてある。防刃ベストの所持は学校による。その他、防犯スプレーとし

て、熊よけ等を備えている学校もある。 

 

実際使うことは出来るのか。AEDも含め、物は備えてあるが使えないことのな

いようにして頂きたい。また、どれくらいの頻度で訓練をしているのか。 

 

どの先生方も防犯用具を使用できるようにしており、各学校で不審者に対応

するマニュアルを作成している。 

また、警察の協力を得て、パイプ椅子や長ほうき等を防犯用具として代用し

て不審者に対応する訓練も行っている。火事、地震、不審者の避難訓練を

各々、年３回程度、実施している。 

 

「オンラインなめりかわ塾」は、具体的な事業が分かりづらい。不登校の児

童生徒に対する心理面や家庭環境等の配慮が出来るか心配である。 

 

欠席・遅延届け出システムについてだが、どのような理由で欠席であるかが

分かるのか。かからないこともあるが電話で子どもの状態や親の様子を伺う

ことで、分かることもあるのではないか。　 

 

「オンラインなめりかわ塾」は、富山県出身の大学生が起ち上げた一般社団

法人に業務委託するものである。子どもたちに対応する人材については、不



 

 
 

 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

上田教育長 

 

金谷委員 

 

 

牧田課長 

 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

登校の児童生徒に対応する公的機関の実習や民間の講習、オンラインや進路

相談の方法等、条件を付して実施していく。ICTの関連で、市長部局から情報

提供があり、放課後等の学習支援や不登校対応の様々な方法の一つとして計

画している。 

 

民間は市場における私益追究であり、市は公益を追究するものである。市民

の幸福を考えて、損益関係なく実施していかないといけない。教員は資格が

必要であり日々講習を受け研鑽している。教員以外が、安易に子どもに手を

出してはいけない。子どもたちが迷惑をする。民間に頼りすぎてはいけな

い。外部人材活用については、外部の刺激があり良いという側面があるが、

慎重に行ってください。教育に関わる公務員の矜持と責任を持って欲しい。 

子どもに係る施策についは、しっかりと教育委員会で諮るべきである。 

 

塾でなく、義務教育である学校教育の中でどう解決していくか考えていくこ

とが必要でないか。 

 

他になにかご意見等があれば。 

　 

多胎児は市に何組おられるのか。その方々の子育てを乗り越えるための相談

する体制やネットワークがあるのか。 

 

何組おられるかは、健康センターで把握しているかどうか確認する。 

ネットワーク等は、子ども課と健康センターで「子ども未来サポートセンタ

ー」という事業を実施している。健康センターは、妊娠前から相談に応じ、

また１歳半健診、３歳健診と幼児の状態を把握している。その中で支援が必

要な家庭には声掛けしている。健診等には子ども課も同席し、発達状況を継

続的に見ながら保護者へ支援を行っている。 

 

他になにかご意見等があれば。 

　 

（なし） 

　　　 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 感染症発生状況について 】 



 

 
 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

丸山課長 

 

 

 

 

上田事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

石原委員 

 

 

上田教育長 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 青雲閣の利活用について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

東福寺野自然公園、みのわ温泉テニス村等も含めて総合的に考えていかない

といけない。市民の意見を十分に聞いて市のビジョンを持って、民間とのサ

ウンディング型市場調査をしたのか。民間の意見を聞いて市の案を作成しよ

うとしているのか。県の東部山麓道路や公共福祉施設、生涯学習施設を今後

どうしていくか市のビジョンがあって青雲閣は廃止という結論に至ったの

か。 

 

民間の意見は今後の方針の参考に伺っている。市の案として、東福寺野自然

公園とみのわ温泉テニス村を結ぶ林道拡幅は現実的ではなく、一体的な活用

は難しい。青雲閣の利用人数等を考慮し、公共サービスのあり方として、限

られた予算内でどう配分するかも踏まえ、廃止となった。 

 

青雲閣は、教育委員会所管の施設であるが、市の公共施設全体を考える中

で、長寿命化の観点等から、老朽化具合を見て維持管理費や改修コストを踏

まえて、存続に関して総合的に判断してきた。一時は建替えという案もあっ

たが、未耐震の状態で営業していることが大きな問題としてあったため、今

年度中に市としての方針を決めることとし、市民からのアンケート、利用者

からのアンケート、民間からのサウンディング型市場調査と意見を伺ってき

たところである。 

 

市のビジョンを示してその上で民間に委託する等の順序をきちんとしないと

いけない。 

 

他になにかご意見等があれば。 



 

 
 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田主任 

 

 

 

上田教育長 

 

　　 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 指定学校変更、区域外就学について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 教育、保育施設の利用定員について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第６、その他について各課より報告願う。 

 

【 各課からの報告 】 

 

ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

最後に４月の行事予定について説明願う。 

 

（４月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を４月25日（火）午後２時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会３月定例会を閉会す

る。



 

 


